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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１３回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ８月４日（火）午前１０時～１２時 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員 

欠 席 委 員 石原委員  

事 務 局 員 鈴木分館長 齊藤副分館長 杉山  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

公民館運営審議会の報告について 

２ 審議事項 

事業の報告及び計画について 

（1） 少年教育事業「ひがし子ども囲碁教室」 

（2） 市民講座「わがまち歴史散歩 パート３」 

（3） 高齢者学級「くりのみ学級」 

（4） 市民講座「東京の名城を知る」 

（5） 成人学校「野川流域をめぐる」 

（6） 新規企画（6 回分） 

その他 

① 次回日程及び今後の諸日程について 

② 関東ブロック 研究大会の参加者について 
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会  議  結  果 

（要点筆記） 

〔司会〕嵯峨山委員  

司  会  第２３期第１３回小金井市公民館東分館企画実行委員の会議を開催します。 

１ 報告事項 

公民館運営審議会の報告について 

齊藤副分館長 

７月２３日に行われた小金井市公民館運営審議会についてですが、今回傍聴人

として参加いたしましたので、私の方から報告させていただきます。まず、報

告事項について、一点目の東センターの事業運営については、皆様もご承知の

とおり、８月１日からＮＰＯ法人市民の図書館・公民館こがねいへ委託されま

した。二点目、公民館本館の仮移転にかかる市民説明会の実施については、市

報８月１日号に記載があったとおり、５日と９日に本町分館で市民説明会を開

催します。三点目、都公連委員部会運営委員会については、別紙の資料をご参

照ください。四点目、公民館事業の報告については、東分館への質問はござい

ませんでした。 

 

２ 審議事項 

① 事業の報告及び計画について 

（1）少年教育事業「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山（職員）    

７月は平均して２０名前後の参加がありました。また東センターまつりにも参

加し、市民の方に見ていただきました。当日はかなり賑わっておりまして、東

分館に囲碁教室が定着したなと感じました。また、現在３７名の参加者がおり

ますが、園児の入会希望も多数いただいております。ただ、小中学生対象のた

め、小学生になるまでお待ちいただくようにご案内しています。兄弟のいる参

加者のご家庭で、下の子もやりたいという希望が多いようです。 

嵯峨山委員 

     園児の入会希望が今後増えていく可能性は高いですね。 

杉山（職員） 

     はい。講師の指導が丁寧でとても評判がいいので、増えていく可能性は高いで

すね。なお、夏休みも実施しています。随時入会希望者を受け付けているので、

今後は締め切りを作ることも検討したいと思います。 

 

（2）市民講座「わがまち歴史散歩 パート３」 

齊藤副分館長 

日程は１１月１０日、１１月１４日、１２月１２日、１月９日の４回実施しま

す。市報は９月１５日号に掲載予定です。講師の織壁様、塚田様と今後内容を

つめていきます。１１月１４日はバスを利用予定です。バスの定員は２８名で

すが、スタッフを含めることを考えて、募集人数は２０名にいたします。また、

当日の拝観料は個人負担していただきます。募集は往復はがきで受付いたしま

す。詳細については、今のところ以上です。 



 3 

嵯峨山委員 

     湯浅記念館の館長と話をしなければなりませんね。また、真蔵院のご住職にご

挨拶が必要です。 

齊藤副分館長 

     そうですね。それでは、私と嵯峨山さんでお伺いしましょう。 

嵯峨山委員 

     そうしましょう。 

齊藤副分館長 

     １１月１４日のマイクロバスで行く押立神社には駐車場がありません。 

嵯峨山委員 

     神社前の公民館の駐車場が使えるので、依頼をしないといけません。当日オー

プンしているか確認してください。 

齊藤副分館長 

     確認します。使用できない場合は、バス下車後に時間指定して同じ場所に戻っ

てきていただくようにします。 

嵯峨山委員 

     市報については、講師二人のチェックがすでに入っています。 

杉山（職員） 

     実踏はどうですか。 

嵯峨山委員 

     個人で行ってきました。府中の森郷土博物館は減免がなかったので、一人２０

０円の入場料が必要です。 

齊藤副分館長 

     今後ですが、往復はがきで募集受付をします。９月２４日必着とします。９月

２８日月曜日の１０時から、抽選会を行います。立会いをお願いいたします。 

嵯峨山委員 

     往復はがきの場合、ご夫婦で連名のお申込みがある場合もありますが、個人で

１枚出していただきましょう。 

 

（3）高齢者学級「くりのみ学級」 

鈴木分館長 

     次回８月４日のくりのみ学級の講座は、柳亭こみちさんをお招きして落語を開

催します。事前に高座を準備しますので、少し早めにご集合いただけますでし

ょうか。ご都合はいかがですか。 

中島委員 

     参加します。 

嵯峨山委員 

     参加します。 

鈴木分館長 

     ありがとうございます。それでは９時にお集まりください。 

中島委員 

落語の途中に休憩はありますか。 



 4 

鈴木分館長 

     休憩はなしの予定です。 

杉山（職員） 

     本町分館でやった際は、こみちさんが高座の下で踊りを披露していました。 

鈴木分館長 

     落語の後は班毎に分かれて茶話会をする予定です。続いて、９月の野外研修 

についてですが、皇居と警視庁の見学会を行います。チラシを作成しましたが、

いかがでしょうか。 

浅賀委員 

     チラシはカラー刷りですか。 

鈴木分館長 

     いえ、白黒のリソグラフの予定です。 

浅賀委員 

     白黒なら周りの枠を外したほうがいいですね。 

鈴木分館長 

     そうですね。印刷の際に、枠は削除します。 

中島委員 

     集合場所が東小金井駅の上りホーム先頭になっていますが、集合時間の８時半

はホームが混雑するので、場所を変えた方がいいと思います。ｎｏｎｏｗａ  

口改札の逆側、インフォメーションの前あたりはいかがですか。 

鈴木分館長 

     変更しましょう。明日、東小金井駅の改札前を確認してきます。 

中島委員 

     実施日の９月４日はまだ炎天下なので、水分補給や帽子などの準備が必要です

ね。また、歩く距離が２．２キロあります。健康状況に気を付けて、無理をし

ないように、みなさんにアナウンスしましょう。 

浅賀委員 

     お昼ご飯は各自自由ですか。 

鈴木分館長 

     東京地方裁判所で各自自由にお取りいただく予定です。 

杉山（職員） 

     東京地方裁判所はかなり古く、中が入り組んでいますので、実踏でよく見てき

てください。 

嵯峨山委員 

     実踏はいつ行きますか。 

鈴木分館長 

     ８月中旬に行きます。 

 

（4）市民講座「東京の名城を知る」 

鈴木分館長 

     前回から特に進捗はございませんでしたので、割愛させていただきます。 
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嵯峨山委員 

     野外研修のバスで行くのは、滝山城のみですか。 

鈴木分館長 

     滝山城のみです。 

 

（5）成人学校「野川流域をめぐる」 

齊藤副分館長 

     講座は全４回、１１月５日、１１月１２日、１１月１９日、１１月２６日の毎

週木曜に開催予定となっております。１２月３日を雨天時の予備日として設け

ております。１１月５日は座学、１１月１２日は国分寺、１１月１９日は小金

井、１１月２６日は三鷹を巡る予定です。市報は１１月１日号に掲載します。

往復はがきで受け付けをし、応募者多数の場合は抽選いたします。１０月２２

日に抽選会を行いますので、立会いをお願いいたします。内容などの詳細につ

いては、日程がせまったら詰めていきます。 

杉山（職員） 

     講師の堀井さんから連絡がありました。職員が交代したこともあり、すぐに連

絡したいとのお話でしたので、中島さんも立会いをよろしくお願いします。 

中島委員 

     わかりました。堀井さんは色々なアイデアをお持ちですよ。 

齊藤副分館長 

     そうなんですね。直接お会いした際に、具体的なお話をつめていきましょう。 

 

（6）新規企画（６回分） 

杉山（職員） 

     成人学校の枠があります。日程としては、最短で１１月開催になります。 

浅賀委員 

     時期は年内ですか。 

杉山（職員） 

     東センターはたまたま講座が年内に終わることが多かったですが、年を越えて

も構いません。 

中島委員 

     石原委員から提案がありました。ヒップホップの講座です。６０代・７０代で

も出来る内容で、すでに講師から謝礼については承諾を得ているとのことで

す。ヒップホップを若いお母さん向けにして、保育を付けての講座もいかがで

しょうか。 

嵯峨山委員 

     育児ストレスを発散しようという意味付けもできますね。 

中島委員 

     育児中の母親向けの場合、単発講座のほうが参加しやすいかもしれません。 

嵯峨山委員 

     親子で一緒に参加する方法もありますね。 
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中島委員 

石原委員からもう一つ提案がありました。横須賀軍艦めぐりと猿島への野外研

修です。８月１日のフレンドシップデイで横須賀の基地の見学をしたそうです

が、昔の戦争遺跡が残っていて、とても良かったとのこと。また、軍港めぐり

をしてイージス艦などを見ることができたそうです。 

栃木委員 

     実際に現地に行った方からは、すごく良かったとの感想を聞きます。 

齊藤副分館長 

     猿島へ行くのに観光船は動いていますか。 

中島委員 

     観光船は定期的に出ています。講座になりますでしょうか。 

杉山（職員） 

     ただの観光では講座にはなりません。また単発講座でただ現地へ行くだけなの

もあまり好ましくはありません。位置付けをどうしましょうか。  

中島委員 

     戦後７０年として戦争遺跡を見に行くのはどうでしょうか。 

嵯峨山委員 

     安保の問題と絡める方法もあります。 

栃木委員 

     実際に行く場合は、バスで行くことになりますか。 

杉山（職員） 

     交通状況が厳しいと思います。 

齊藤副分館長 

     電車の方が時間を読めるので、電車を使うのはどうでしょうか。 

嵯峨山委員 

     電車で二時間近くかかり、車内も混雑すると思いますので、個人ならいいです

が、団体で行くのはつらいのではないでしょうか。 

浅賀委員 

     時間帯にもよりますね。 

齊藤副分館長 

     泉岳寺発なら座れますが、品川発だと座れないので厳しいですね。 

浅賀委員 

     保育付きで料理に絞った講座はどうでしょうか。国分寺で若い女性を対象に金

曜の夜に開催したら、すごく集まったそうです。 

杉山（職員） 

     過去に同じような講座を開催した際、家で料理をしているのに、なぜ保育付き

で料理なのか、という感想をいただいたこともあります。 

嵯峨山委員 

     ＤＩＹの講座はどうでしょう。 

浅賀委員 

     暮れのお掃除と、年末のお料理教室もいいですね。整理整頓の講座もどうでし

ょうか。 
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齊藤副分館長 

     収納術に絡めたＤＩＹ講座もいいですね。 

浅賀委員 

     電車の講座もいかがでしょうか。 

杉山（職員） 

     緑分館でやったときは、かなり人気があったと聞いています。 

嵯峨山委員 

     電車の講座のあと、大宮の鉄道博物館に行くのはいかがですか。 

杉山（職員） 

     土曜日開催がいいですね。 

嵯峨山委員 

     集まれば親子向けも検討したいところですね。 

杉山（職員） 

     みなさん、様々なアイデアありがとうございます。今までいただいた案を検討

します。 

 

② その他 

（1） 次回日程及び今後の諸日程について 

鈴木分館長 

     次回の企画実行委員会の会議は、９月１日（火）午前１０時から開催します。 

 

（2） 関東ブロック 研究大会の参加者について 

鈴木分館長 

     関東ブロック研究大会が１１月１４日にルネ小平で開催されます。東分館はそ

の日に「わがまち歴史散歩」の野外研修があるため、私と齊藤の二名で参加し

ます。関東ブロックに参加されたい方がいたらご連絡ください。以上で本日の

会議を終了します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


